

„Das ist, wenn Sie so wollen, sicherlich ein Teil unseres Erfolgsgeheimnisses.“

Frauen in Führungspositionen sind ein heiß diskutiertes Thema. Für uns Grund genug, einige der „Female Leaders“ genauer vorzustellen. Für diese Ausgabe sprach CI mit Frau Susanne Baumann-Söllner, Direktorin des Austria Center Vienna.

Foto: Ludwig Schedl



Das macht uns zu einem familienfreundlichen Unternehmen, motiviert das Team und macht aus den Mitarbeiterinnen von heute die Führungskräfte von morgen.

Beschreiben Sie uns Ihre jetzige Position und den Weg, der Sie dorthin geführt hat.

Seit 2012 fungiere ich als Sprecherin des Vorstands der IAKW-AG und Direktorin des Austria Center Vienna. Zuvor habe ich als studierte Wirtschaftspädagogin als Steuerberaterin gearbeitet. Danach war ich im Bundesministerium für Finanzen als Ministersekretärin und als Abteilungsleiterin für Steuerpolitik und Abgabenlogistik tätig.

Was macht die MICE-Branche für Sie besonders spannend?

In der MICE-Branche steht der Mensch und der Austausch mit anderen im Mittelpunkt. So wird bei Kongressen und Tagungen Wissen vermittelt und generiert, was uns als Gesellschaft weiterbringt. Bei allen MICE-Veranstaltungen werden Kontakte geknüpft, die uns alle

noch mehr vernetzen, und bei Incentives wird das gemeinsame Erleben in den Vordergrund gestellt. Zudem bin ich ein Mensch, der gerne gestaltet und umsetzt. Die Branche erfährt zurzeit einen fundamentalen Wandel und wir im Austria Center Vienna bringen uns hier gerne mit Entwicklungen rund um Hybrid-Meetings, Nachhaltigkeit und Digitalisierung ein.

Wo sehen Sie innerhalb der Branche die größten Hürden für Frauen?

Ich glaube, es ist gerade für junge Frauen sehr wichtig zu sehen, dass sich auch im MICE-Bereich Beruf und Familie vereinbaren lassen, um ihnen Perspektiven für ihre Zukunft aufzuzeigen. Wir setzen daher im Austria Center Vienna sehr stark auf Gleichberechtigung, Vereinbarkeit von Familie und Beruf – sowohl bei

der Kinderbetreuung als auch der Pflege von Angehörigen – sowie Karrieremöglichkeiten. Mit gezielter interner Förderung und Weiterbildung setzen wir wichtige Initiativen. Das macht uns zu einem familienfreundlichen Unternehmen, motiviert das Team und macht aus den Mitarbeiterinnen von heute die Führungskräfte von morgen.

Wie würden Sie selbst Ihren Führungsstil beschreiben und was ist Ihnen dabei wichtig?

Ich sehe mich sinnbildlich als Dirigentin im großen Orchester. Hier ist jedes einzelne Instrument wichtig, aber nur gemeinsam und im Gleichklang schaffen wir bezaubernde Symphonien. Ich fordere und fördere, um gemeinsam Spitzenleistungen zu schaffen.

Wer hat Sie auf Ihrem bisherigen (Lebens-)Weg inspiriert?

Ich habe das Glück, tagtäglich viele Menschen um mich herum zu haben, die mich inspirieren und mit mir gemeinsam auch Neues ausprobieren. Das betrifft die unterschiedlichsten Bereiche – von der Um-

setzung der größten Modernisierung der Unternehmensgeschichte über die Entwicklung von Österreichs erstem Impf- und Testzentrum zur Pandemiebekämpfung bis hin zur Realisierung des ersten Wissenschafts-Podcasts aus einem Kongresszentrum.

Was würden Sie Kolleginnen am Anfang ihrer Karriere mit auf den Weg geben?

An sich selbst zu glauben, mit viel Leidenschaft und Engagement Träume und Ziele zu verfolgen und nicht aufzugeben.

Welche positiven Eigenschaften besitzen Frauen am Arbeitsplatz, aus denen wir alle mehr machen sollten?

Ich würde die Frage gerne anders formulieren, nämlich welche positiven Eigenschaften kann jeder Einzelne am Arbeitsplatz einbringen. Hier geht es nicht nur um Gleichstellung zwischen Frauen und Männern, sondern auch um kulturelle Vielfalt und die Zusammenarbeit mehrerer Generationen. Wenn wir so denken, schaffen wir ein großartiges Team. Im Austria Center Vienna haben wir so

einen deutlich überdurchschnittlichen Anteil an weiblichen Führungskräften, eine sehr heterogene Altersverteilung, zahlreiche Nationen unter einem Dach und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die bereits seit vielen Jahrzehnten Teil des Teams sind. Das ist, wenn Sie so wollen, sicherlich ein Teil unseres Erfolgsgeheimnisses.

Was wünschen Sie sich für die Zukunft?

Persönlich, dass wir als Gesellschaft das Gemeinsame vor das Trennende stellen. Genau deshalb sind der Dialog und der persönliche Austausch – und damit die MICE-Branche –, die hier ideale Rahmenbedingungen schaffen kann, so wichtig. Beruflich, dass die zahlreichen Modernisierungen, die uns durch das größte Umbauprojekt der Unternehmensgeschichte gelungen sind, und die Innovationen, die wir gerade in Hinblick auf Digitalisierung und Nachhaltigkeit entwickeln, genau diese idealen Rahmenbedingungen für ein besseres gemeinsames Lernen und Vernetzen schaffen.

Anzeige



www.boe-international.de #boe23 #begeisterung

BOE INTERNATIONAL
11.-12.01.2023
 MESSE DORTMUND

BOE
 Internationale Fachmesse
 für Erlebnismarketing

B WIE BEGEISTERUNG.

Die **BOE INTERNATIONAL** ist die Leitmesse für Livekommunikations-Maßnahmen und Treffpunkt der Event-Industrie. Triff vor Ort die Top-Entscheider der Industrie, entdecke neueste Trends & Innovationen der Branche, erlebe ein vielfältiges Rahmen- und Vortragsprogramm.

SEI DABEI UND LASS DICH BEGEISTERN!